

**Zeitschrift:** Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse  
**Herausgeber:** Union syndicale suisse  
**Band:** 44 (1952)  
**Heft:** 7-8

## **Titelseiten**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 29.11.2024

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel : «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

44<sup>me</sup> année

Juillet/Août 1952

N° 7/8

## La couverture partielle du réarmement est rejetée

Par Jean Möri

En votation populaire du 6 juillet dernier, le peuple suisse a rejeté le projet d'arrêté fédéral sur la couverture des dépenses du réarmement par 352 205 non contre 256 035 oui, trois cantons donnant une majorité acceptante et les vingt-deux autres une majorité rejetante. La participation au scrutin fut à peine de 43%. Les abstentionnistes ont favorisé la coalition d'intérêts les plus disparates opposée au projet pour les raisons les plus diverses et les plus contradictoires. Les cantons romands donnent d'in vraisemblables majorités rejetantes, à tel point qu'un sentiment de gêne s'est emparé de leurs mauvais prophètes qui cherchent consolation dans l'attitude négative, beaucoup plus mesurée, des cantons de langue allemande. Nous publierons les résultats officiels de la votation dès qu'ils auront paru dans la *Feuille fédérale*. Mais nous n'attendrons pas pour présenter les résultats décevants des cantons romands.

Voici un tableau significatif:

	Oui	Non	Différence
Fribourg . . . . .	2 866	10 699	7 833
Vaud . . . . .	5 252	31 439	29 187
Valais . . . . .	1 558	11 157	9 599
Neuchâtel . . . . .	3 617	11 078	7 461
Genève . . . . .	3 364	14 267	10 903
	16 657	78 640	64 983

Pour toute la Suisse romande, cela fait donc à peine 16 657 oui contre 78 640 non, soit une majorité négative de 64 983 voix. Ce détestable résultat épisodique semble donc donner raison aux sévères commentateurs de la votation en Suisse allemande qui font endosser précipitamment la responsabilité de cet échec aux cantons romands, dont la majorité rejetante, il est vrai, correspond — à